
開　催　日 平成20年９月３日（水）　１４：００～１６：00

出　席　者 区民６名・四谷特別出張所長・職員２名・地区協議会担当職員・新宿区生涯学習財団職員３名（内　学芸課　歴史博物館担当１名）

①新宿シティハーフマラソン実地に伴う協力依頼について（実施に伴う協力依頼）・・・生涯学習財団より

②地域連携事業について（説明）・・・歴史博物館担当職員

③アンケート調査に関する提案について

特記決定事項 軽微な予算流用として、血圧計の購入（約１万円）・健康増進体操教室の増設（５万円）に関する支出を承認した。

依頼内容・・平成２０年度第７回新宿シティハーフマラソン・区民健康マラソン実地に伴う協力依頼について

大会開催に関して沿道警備補助・受付・クローク・国立競技場内外案内等を四谷地域の皆様にもボランティア協力をお願いしたい。

　予定　　　　開催日　　　　　　　１月２5日（日）午前９時１５分スタート（予定）

　　　　　　　　コース　　　　　　　　国立競技場～四谷地域～新宿御苑トンネル～国立競技場

質疑応答

意見①：ボランティア協力を通して気づいた改善点を申し出た時に担当職員が異動しても反映して欲しい。

レガス：ご意見を反映できるようにします。

意見②：コース沿道の住民の方はもとより、商店連合会には特に配慮願い説明を十分にして欲しい。

レガス　：今後とも開催について説明とご協力依頼を欠かさないよういたします。

説明内容・・新宿歴史博物館で「地域連携事業」を推進している。今年度の予算として２地区分の計上があります。

　　　　　　　すでに昨年は若松地区との協働で「探検マップ」が作成された。今年度１１月に柏木地区ではミニ写真展を予定している。

　　　　　　　残る１地区分事業について四谷地区協議会との協働を検討していただけないか。

　　　　　　　四谷には、神社仏閣、博物館、等文化的資源が非常に多い。地域の方の思いを形にする支援をさせていただきたい。

　　　　　　　予算：１０万円程度　　　事業内容：展示会、マップ作成、歴史に関する資料本作成等・・・歴史関連の要素を含んだ事業

　　　　　※例：マップ作成　A４　４折　観音開き　フルカラー　２０００部　作成・・・・増刷分印刷代金は協議会負担

　　　　　　　　　歴史博物館学芸委員、ガイドボランティアと全１１回程度の打合せ・まち歩きをする。

意見①：将来に継続していく形が残るものを作っていきたい。

意見②：地元ならではの「四谷の視点」を大切にした提案をしたい。

意見③：文化的資源の取捨選択が課題となるように思う。

説明を受けた後の役員会決定事項

※参考意見　　１１月４日（火）四谷商工会では「四谷めぐり」というまち歩きを企画している。企画の参考になるのではないか。

第１分科会　　　９月８日(月）玉川上水に関する会議の傍聴会を開催する。

お宝さがし実行委員会　地域から見た景観を意識したお宝まち歩きを９月６日開催する。

第２分科会　　　　　①シニア健康体操教室で使用する血圧計を購入する承認をいただきたい。（１０，０００円程度）

　　　　　　　　　　　　　　血圧計は体操教室だけで使用するのではなく、他の事業等でも使用してもらいたい。

　　　　意見　：　備品管理簿のようなものを作成して、共有品の管理を提案したい。→事務局で管理ノートを作成し定期的に確認する。

　　　　　　　　　　　　②見守り隊について・・・緊急活動登録を推進中。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　９月６日開催される育成会のあいさつイベントの応援をする

　　　　　　　　　　　　③子どもまち探検事業の実行委員を募集中（９月１１日現在１１名応募あり）

まち美化　　　　　水道局より区民センター前花壇の整備を協働していきたいという依頼があり、次回の会議で検討する。

第４分科会　　　　①スポーツ交流会協働開催教室を地域の要望により霞ヶ丘町会会議室で全１１回開催を計画している。

　　　　　　　　　　　　当初予算計上していないが、追加分として講師謝礼（５０，０００円）を事業内流用する承認をしていただきたい。

　　　　　　　　　　　②アンケートについて（別紙参照）→各分科会において、アンケート(案）について検討していただき

　　　　　　　　　　　　　意見集約を願いたい。分科会ごとの視点から意見を伺いたい。

　　　　　　　　　　　　アンケートには、四谷の地区協議会の活動内容を（第４分科会で作成）記載した自己PR 誌と

　　　　　　　　　　　　新宿区が１０月５日発行予定のタブロイド版協議会広報誌を同封する。

第５分科会　　　　・町の安全という視点から９月８日（月）三栄町方面のまちを歩く。

自治基本条例検討委員会報告

７月、８月　２回開催済み。現段階では準備段階のような進行状況である。今後数回を経て議事進行も順調に運んでいくと思われる。

（委員個人の条例検討に対する思いの違いを今後どのような方向性にまとめていくかが課題）

・広報しんじゅく１２月５日号掲載の取材を受ける協議会事業を「四谷お宝さがし」の活動とした。

・パブリックコメント情報　まちづくり景観について広報で９月１５日号で公募予定。（地区別ガイドライン説明会１０月６日１９：００～）

・ドイツ　マルティン・ルター大学よりインタビュー申込み→まち美化と代表役員で対応する。

他　１０月１８日開催予定「名誉区民展」　　　　１０月２５日開催予定「自治フォーラム」の案内があった。

次回日程 　　　　　　　　　１０月１０日（金）　　１４：００～　　四谷特別出張所　会議室　　

主な報告
意見

主な議題

その他連絡事項

②地域連携事業について・・・歴史博物館担当職員

四谷地区協議会役員会会議録　　　　　平成20年度第４回

①新宿シティハーフマラソン実地に伴う協力依頼について・・・生涯学習財団（レガス）より

依頼内容及び
役員会の
主な意見

②各分科会等の報告（特記）

依頼内容及び
役員会の
主な意見

事業説明内容は協働事業として有意義であり、地域貢献度も高い。すでに協議
会としても歴史的な視点で活動している部分で寄与できるのではないか。今後
どのような形で協働できるかを次回１０月１０日の役員会で決定する。



アンケート実施計画案骨子 平成20年9月3日

実施者　　四谷地区協議会

対　象　　協議会の構成に関わる町会、育成会、スポーツ交流会、等（以下　諸団体と
明記）

実施方法　新宿区が１０月５日発行するタブロイド版「協議会広報誌」が配布された後、
　　　　　　　その広報誌を同封して諸団体の代表に送付する。

目　的　地区協議会結成３周年を契機として、四谷地区協議会の担う役割の周知と今
後の方
          向性を再確認していく要素として実施する。

なぜ、諸団体に向けた実施をするのか
①諸団体が地区協議会の存在理由をまだまだ十分に認識していただけない現状があ
る。
　アンケート実施を通じて、四谷地域の諸団体、地域住民が手を携えて地域課題の解
決ができることを理解していただくきっかけとしたい。
②団体推薦者の母団体との連携等はようやく一部、始まってきたばかりである。会則に
定めた地域のネットワーク化という地区協議会の役割を推進するため、協働の形、意
向、方向性など手探り状態の部分もあるので忌憚のない意見をぜひ伺いたい。

アンケート集約の結果をどのように活用するか
今年度計画している、広報誌で調査結果を公表する。

広報誌内容案（発行は来年１月もしくは２月を予定）
・アンケート内容を通して考えられる、四谷地域の課題
・協議会の担う役割と方向性の周知（四谷の地域課題解決と区政参画について）
・四谷地域の諸団体の連携、協働について
・・・・・・等

各分科会へ依頼
・四谷地区協議会として協議会全委員の意見を反映させたアンケート実施をするために
たたき台に捕らわれず自由な意見をお聞かせいただきたい。
・アンケート実施、広報誌作成には第４分科会が取りまとめしていくが四谷地区協議会
の広報誌とするために各分科会の意見集約の協力をお願いしたい。


